

Redes clientelares y rivalidades políticas en una corte virreinal. Los santobuonistas presentes en Lima.

Las redes que se tejieron en torno a los virreyes, sus ministros y allegados fomentaron complejas relaciones en las cortes marcadas por las intrigas y maquinaciones palaciegas, alejadas de los dictados de “buen gobierno” de Madrid. Este estudio presenta a los sectores santobuonistas que se instalaron en la corte limeña -ministros y otros miembros del séquito- y a los grupos de poder local, donde sobresalen algunos oidores, que actuaron en contra de Santo Buono durante su mandato al frente del solio virreinal. Las críticas que emanaron hacia el príncipe italiano no finalizaron tras su marcha del Perú, siendo célebres los enfrentamientos con los considerados advenedizos, extranjeros y maquiavélicos santobuonistas que quedaron en Lima. El juicio de residencia a Santo Buono ofrece un soporte documental de primer orden para estudiar el caso, sobre todo cuando tal herramienta de control sirvió como arma arrojadiza para los principales rivales políticos. La otra cara de la moneda la ofrece la defensa jurídica impresa para responder a los cargos imputados, parte relacionados con las redes clientelares y la política de favoritismos traducida básicamente en distribución de oficios, rentas y mercedes.